

### Cosas de casa...

+ Las reuniones de Rubén Torres Arteaga

+ ¿Torres Landa por Padilla Padilla?

Todo indica que después de una larga espera ha despertado el partido de oposición en San José, o sea el PRI, ya que se ha dejado ver el diputado local, Rubén Torres Arteaga, quien es delegado especial del Directivo Estatal para la reforma de las seccionales en nuestro municipio.

Se ha reunido con diferentes sectores y convocado a expresidentes, maestros y gente del interior. Por cierto, en el desayuno que ofreció a expresidentes se tuvo poca asistencia, entre ellos Roberto de la Vega, Socorro Rubio y Salvador Garfías todos ellos de probada convicción priísta; el ausente fue Ricardo Estrada que por causas de negocios no asistió, pero que estará listo para la próxima, según afirmaron sus voces.

En este evento dialogaron de la situación política y sobre todo del pasado proceso electoral en el municipio, algunos de ellos prometieron ponerse bien la camiseta tricolor ya que se les había decolorado en tonos azules.

Algo también interesante fue su encuentro con el magisterio, donde se puso nuevamente en evidencia la falta de liderazgo del Comité Municipal; después de escuchar los ya tradicionales opúsculos del profesor Olalde el diputado entregó reconocimientos a profesores distinguidos y dió su agradecimiento por su participación en los comicios que lo eligieron miembro de la Legislatura. Más tarde continuaron sus trabajos en la comunidad de *La Fragua* que con escasa asistencia dieron a conocer el proceso para la renovación de las seccionales.

Fue precisamente en *La Fragua* donde un campesino de la comunidad de *El Tulillo*, comentó su decepción de como se ha manejado el partido, recordó que en su comunidad se obtuvo un 90% de votos al PRI, sin embargo no sabe "qué pasó" en el resto del municipio; esto provocó que a algunos acompañantes del diputado solo les quedará como respuesta agachar la cabeza.

Y continuando el tema de los líderes, nuevamente se ha especulado que el diputado federal Juan Ignacio Torres Landa, será quien tome las riendas del Comité Directivo Estatal en sustitución del senador José de Jesús Padilla, pero como dicen, hasta no ver no creer.

Tocante a la cultura en San José, resulta que, como todos sabrán, se ha establecido la Casa Municipal de la Cultura, lo curioso del asunto es que existe Casa de Cultura sin casa, ya que el inmueble que supuestamente se destinará para ello (la antigua escuela Miguel Hidalgo), no se ha entregado y se ha desatado una serie de rumores al respecto, unos aseguran que mejor se destinará para el Conalep, otros que regresará la escuela Miguel Hidalgo porque la que se contruyó parece que se cae y otros más que existe un complot para que no se establezca porque afectaría los protagonismos del único monopolio de cultura que existe en San José; sea cual fuere la causa sería muy lamentable no contar con este nuevo foco de cultura que tan necesario es para nuestra juventud.

Nació con la I Guerra Mundial cuando San José era un pequeño pueblecito

## "La política es para los burros", decían en mis tiempos, recuerda Eduardo Muñuzuri

Por Heriberto Sánchez Parra

Dice que nació con la Primera Guerra Mundial, ha vivido la segunda y espera vivir la tercera, que ojalá y se tarde.

Dice que nació en San José Iturbide, allí, en el mero centro, donde está el corazón del pueblo, donde si se paraba en una de las orillas del pueblo se alcanzaba a divisar la otra orilla y así lo parece confirmar un mapa que data de la primera mitad del presente siglo y se encuentra a la entrada en de su casa. Dice que San José estaba destinado a ser lo que hoy es Pozos Gto., un pueblo abandonado, pero hubo un gobernante que logró sacarlo adelante, haciéndolo conocido en todo el estado.

Dice que tiene tantos recuerdos como viven-

cias, buenos y malos. Uno de ellos: "En mis tiempos se decía que la política era para los burros, para los que no tienen estudios, para los que no saben hacer muchas cosas y por eso se dedican a confundir a la gente". Dice que es un recuerdo que puede tener mucho de verdad en los momentos que vive el municipio. Dice que fue monaguillo por algún tiempo, y que de ahí le nació el amor al gran vino, al que no tiene adulteración por los productores, al vino de consagrar, y lo demuestra al saborearlo placenteramente mientras platica, mientras recuerda, mientras busca no se qué en sus recuerdos, en sus pensamientos.

Dice que en San José son pocos los lugares y los momentos donde uno puede acercarse a la cultura. Que la política cultural está muy limitada en el municipio, que hacen falta lugares especiales, que hace falta gente idónea, no gente política sino gente culta, gente que sepa apreciar el arte, la cultura, que reconozca los momentos que se viven, que tenga apertura a la vida cultural. Que en este sentido San José empieza a vivir, empieza a despertar, empieza a tener hambre de cultura, hambre por conocer lo que es el arte. Que se está logrando algo. Que el Centro Cultural en los diez años que tiene ha hecho su parte, aunque es una dádiva porque si algún día se va Cartón y Papel, se acaba el Centro Cultural. Que la apertura de la Casa Municipal de la Cultura será un paso agiganta-

do pero que tendrán que hacerse muchas negociaciones con las autoridades estatales encargadas de la cultura, sobre todo por el presupuesto que esto conlleva.

Dice que en San José debería de tener aunque fuera una banda musical, que tocara los domingos en el kiosko del jardín, que si no se puede tener permanentemente aquí, que se contrate para esos días mientras se forma una banda digna del municipio. Que qué tiempos aquellos cuando se daban las serenatas, unos caminando hacia un lado y otras en sentido contrario, momentos donde se provocaban los encuentros.

Dice que sugirió al presidente municipal un museo y que está dispuesto, siempre y cuando las condiciones sean las adecuadas, a donar su colección de pinturas, más de doscientas, y no seiscientas como parece que vio el edil municipal cuando lo visitó. Que esta colección tiene un valor incalculable, que son colecciones completas de artistas, de pintores, de dibujantes, de personas que estuvieron durante mucho tiempo buscando nuevas formas de representar el mundo simbólico, el mundo de la pintura, del grabado, de la escultura, de dibujo a tinta y a lápiz. Artistas de la categoría de Pedro Escudero, Carlos Enrique Coffeen, Enrique Zavala, Manuel Santobello y del mismo Muñuzuri.

Dice que ha tenido que hacer nuevas adecuaciones para que estén en exhibición todos los

*Pasa a la página 15*



### Más quejas contra Tránsito del estado

Vecinos de San José Iturbide se acercaron a este medio para denunciar anomalías que sufren por parte de los agentes de tránsito del estado, los que supuestamente en rutinas de inspección se han propuesto hacer retenes en las entradas de San José y de algunas comunidades como las de Santa Anita y El Salitre, con el fin de "vigilar" las unidades que por ahí circulan, sin embargo, aclararon, lo único que hacen es pedir una cuota obligatoria, dependiendo la unidad de transporte. También dijeron que cuando los automovilistas no quieren cooperar se les dice que se les va a recoger su medio de transporte, esto es una forma de presionar y contaron un caso: uno de los automovilistas al no querer cooperar se le iba a quitar la unidad el chofer subió a su auto y se retiró de la comunidad de Los Encinos hacia San José, lugar hasta donde los de tránsito lo siguieron, y que si no es por la ayuda de un señor de apellido Orduña, los de tránsito hubieran cumplido su cometido. También señalaron que resulta muy curioso que a los únicos que no molestan es a los camiones verdes. Ante las negativas de gobierno del estado por resolver estas anomalías los vecinos están pensando en organizarse y quizá dar una solución poco legal, pero sí necesaria.

### Inesperado viraje en la relación Mauro Juárez-Ciro Verduzco

## El trabajo del PRI está obligando a unirse al PAN y al Ayuntamiento

Después de tres reuniones, durante las últimas tres semanas, las directivas estatal y municipal del Partido Acción Nacional no han llegado a un acuerdo para designar a la dirigencia local, luego de que hace tres meses quedara acéfala tras la renuncia de Pedro Ledesma Becerra.

Este último sábado 29 de mayo, quedaron para convocar a los representantes del partido, pero el coordinador de Acción Nacional del Noroeste del estado, Jorge González, no se presentó por razones que se desconocen, según expresó Mauro Juárez García, Secretario de Divulgación y Propaganda del Comité Municipal del PAN y quien hace unas semanas fuera designado presidente pero luego vetado por su dirigencia estatal.

No obstante, "sin la presencia de los representantes del comité Estatal, nosotros tratamos algunos puntos muy importantes, y ésta semana la hemos tomado como un receso con el fin de que se calmen un poquito los ánimos, pero para volver a agarrar el cauce panista con más astucia. Por ahí hay un grupito de personas que están tratando de desestabilizar a los verdaderos panistas, pero no les vamos a hacer caso, simplemente si no quieren estar en las filas del PAN que se retiren y no estén estorbando, porque nosotros sí queremos trabajar bien y reflejar la buena imagen que tienen las filas PAN.

Uno de los puntos más importantes que estamos planeando, es hacer una marcha

desde la Glorieta, hasta el Jardín principal, en el cual se está invitando a los verdaderos panistas y a la verdadera unificación con los funcionarios públicos emanados del PAN, entre ellos el presidente municipal y los regidores.

Por otro lado señaló Juárez García: "Los del PRI nos llevan una delantera en cuanto a trabajo de elecciones, porque ellos se están reuniendo diario y están trabajando algunos puntos, es por eso que nosotros este mitin de unificación y de invitación a la gente al partido lo queremos hacer lo más pronto posible. Y también en esta marcha vamos a dar la cara la pueblo, a toda la gente que voto por el partido, todos ellos merecen nuestro respeto y merecen respuestas verdaderas a sus inquietudes. En ese mitin seguramente no estarán aquellos funcionarios "buscachambas" que terminando su gestión municipal se retirarán del partido para no aparecerse más, advirtió.

Ya para terminar Mauro Juárez García, recalcó que esta marcha es con el fin de que el pueblo vea que están unidos y que sí es potencia el PAN; que hubo divergencias sí las hubo, y situaciones que nos pusieron en polos diferentes al partido y el presidente municipal también la hubo, pero es como todo, ahorita en la actualidad ya se limaron todas las asperezas y que vea la gente del pueblo que estamos unidos el presidente municipal con su partido.